

未だ一年近く先の事であります
関係上、現在の処何一つ具体的な

事は決つておりますが来年の新規開拓もござりますのでどうかこれ又御期待下さい。

待下さいます様に。
以上をもちまして
して頂きます。

御清聴感謝致します。

辰巳会二十周年記念全国大会出席者名簿

昭和五十五年五月十四日（水曜日）於祥龍寺

(4)

願い致します。
次にこの度計らわづも大阪梅田コマスター・ジアム社長伊藤邦輔さんの御企画の下に、長らく神戸新聞に連載されました「海鳴りやま」が舞台化に踏切られました事は恂に慶祝に堪えない次第であります。そして又鈴木商店の活躍の片鱗を文芸作家花登筐先生脚色の下に来春四月大阪梅田コマ劇場に於て脚光を浴びる運びとなつていると事でありまして、既にお家さん金子、柳田両翁を始め高畠さん等の配役も県下出身の芸達者な俳優さん達で固められ、内容と共に見事な演出振りが今から目の当り見える様な心地さえする次第であります。

具体的な事につきましては幸い今日は伊藤社長並びに花登先生も御来場戴いておりますので、後程具体的なお話がお伺い出来る事と存じますので私からは省略として頂きます。

嶋	藏	斎	後	小	大	梶	金	西	請	◎	東	小	加	山	町
内	原	藤	藤	川	松	川	子	川	川		京	川	地	口	田
桃	同	同	庸	圭	康	同	増	太	同	武	同	政	謙	彦	義
枝	伴	伴	輝	吉	介	謙	祐	伴	伴	藏	伴	一	耿	二	太
岩	飯	菜	阿	○	松	○	小	隅	竹	○	竹	岡	伊	依	依
永	高	崎	部	本	九	州	原	田	崎	四	下	本	藤	松	藤
英	奈	孫	支	恒	秀	浅	支	富	志	清	支	撮	俊	竹	高
三	津	実	部	太	郎	真	吉	松	良	子	部	子	花	一	立
小	小	古	窪	楠	菊	川	金	桂	小	奥	奥	小	小	奥	立
泉	谷	出	田	瀬	地	口	子	倉	村	本	川	野	田	岡	田
同	ひ	憲	よ	音	正	秋	一	甚	芳	五	孝	千	多	晶	宇
伴	志	孝	ね	吉	明	夫	郎	藏	男	郎	三	子	喜	さ	佐
外	寺	武	谷	田	田	滝	高	高	十	隅	末	篠	柴	下	杉
島	岡	井	口	中	中	本	畑	畑	河	田	次	崎	田	意	鈴
健	朝	一	正	キ	秀	宰	同	薰	千	広	ま	英	宰	亀	鈴
吉	治	郎	子	ヤ	男	平	伴	幸	子	さ	一	輔	忠	定	阪
堀	福	福	布	藤	藤	廣	久	畑	橋	半	浜	橋	花	仁	佐
内	沢	本	施	田	内	戸					中	本	井	賀	山
同	宏	有	三	竹	同	健	金	同	忠	琢	知	み	同	嘉	利
伴	展	一	郎	治	伴	作	次	伴	吉	磨	薰	郎	つ	伴	峰
計	和	鷺	鷺	横	柳	柳	山	山	山	山	家	安	森	村	三
一	田	尾	田	田	田	本	崎		本	口	後	並	田	浦	三
三	祝	千	よ	政	義	浜	敏	同	鍊	常	修	正	好	平	宮
五	鶴	勇	こ	江	一	明	伴	造	郎	太	二	郎	道	子	松
名	惠	子	勇	こ	江	一	明	伴	造	郎	道	子	満	治	義



辰巳会の皆々様には益々ご壮健に、ご繁栄のこと心からお

諸弊大阪梅田コマ劇場におきまして来春四月、皆様の鈴木商店を劇化いたしました「海鳴りやまづ」を上演企画いたしましたところ、皆様から絶大なご賛同を賜りましたことを茲に厚く御礼申上げます。

金の商戸の處にいへるには和洋が混じて、これ美麗をもつて研究いたしました。

その二つは鈴木商店こそ現代日本の姿そのものを創りあげた
勇気ある人々の温床であり、鈴木ヨネ様を中心とした男のドラ
マにみちくた素晴らしい演技であると痛感いたしました。

その四は、現代の文化に飽和して無気力、無関心、無責任という青少年の傾向に対し、鈴木の人々の感動と冒險と責任ある行動を演劇の中にうたいこみ、「海鳴りやまざ」という新しい日

必ず皆様のご期待に充分おこたえ出来るものが出現することを確信いたす次第でございます。ただ一つ案ずるのはこのような貴重な作品の発表にあたりまして、満々ないものとは思つてはおりますが、不入りによる不成功ということでもありますれば、何とも鈴木商店の歴史に対しましても申訳けない気持がいたします。

劇場側といいたしましては、この八月から営業全員がかかりまして、潜行的な団体観客の確保にあたります。が、大劇場でございりますので各月六万人以上の団体を動員出来るかどうかが成功、不成功の岐路と存じております。

何とぞ皆様のご好意をたまわりまして、出来るかぎりの団体動員の御教示を賜りますよう、伏して御願い申上げます。華かにして感動的な発表のすべては、その裏の血の出るような努力によつて報われますこと、演劇界もその例以外ではございません。重ねて強力なご協力の程、心からお願ひ申上げます次第でございます。

(梅田コマ劇場社長)

『海鳴りやます舞台化

来年4月
梅田コマ



昭和55年7月26日 土曜日

文化

千早 壱介 (タモ)

神戸新聞連載された「泣き乳のまき」が
正から昭和期にかけて世界を席巻した鉢
本商店の女ある鉢木さくら、大瀬金子
真吉、少林真・高畠謙一らが織りな人間
作、花登鶴さんによる。

純粋な男の生き方とかかなしさを描きたい
と話す
「純粋な男の生き方とかかなしさを描きたい
と話す
とね。
それが、どうの夫大公と
なるかかな離じてじよう
ね。
身打ちで知られるが、実は三井、三菱財團
のボートピア81、協賛公演

来年4月
梅田コマ

純粋な男の生き方とかかなしさを描きたい
と話す
とね。
それが、どうの夫大公と
なるかかな離じてじよう
ね。
身打ちで知られるが、実は三井、三菱財團
のボートピア81、協賛公演

人間金子直古翁と私

橋本 隆正（遺稿）

大正四年五月だった。鈴木商店の重役室に案内されて入る途端
「橋本君か、今日からうちの武蔵の勉強を見てもらいたい」

この一言が私の生涯を翁に結びつける縁となつた。

翁ではあるが、子弟に対しては人一倍深い愛情と理解を持つて
いた。子弟の将来については、よく勉強して好きな道に進めば
よいという、極めて民主的な考え方であったようである。しか
し若かつた私は、武蔵さんは無論、長男の文蔵さんも、翁の後
を継ぎ実業に入る人だと独り合点していた。

武蔵さんは「ついに私は東大の哲学科に入学し、H氏の期待
を完全に裏切ることになった」と某紙に述懐している。裏切ら
れたのは私だけではない。

「橋本君、武蔵はえらい読みをやり出したもんじゃやのう」

「はあ、哲学だそうですね」

好きなことをやらせばよいはずであつた翁も、哲学とはさす
がに驚かれた。

その後、著書も出すようになって、翁と私の所へはその都度
それらが贈られて来た。

「武蔵の本はえらい読みにくいが、君読んだか」

「哲学はむずかしい学問じやのう」

などという口の下から、翁なりの理解と興味で、ヘーゲルの
弁証法などを語られるところ、いつの間にかわが子の難解な著
書はまるでちちあつた。

翁は情愛に厚いだけでなく、情操もまた人に優れて豊かであ
つた。世間では金子は事業一点張りのようにはいわれるが、そ
ではない。鈴木破綻の後も死に至るまで東奔西走、全盛時代と
少しも変わぬ活動を続け、仕事から離れるのはいつも夜遅くな
った。夕食後はよく元町通りや生田筋の骨董屋へ散歩するのが
楽しみであった。絵は古今東西を問わず、浮世絵から大津絵、
版画、拓本に至るまでゆくとして観賞批判せざるはない有様で
あつた。書は詩でも、歌でも、漢文でも、一見たちどころに読
下す教養が不思議に身についていた。陶磁器から土器、石器、
漆器、鎔金、木彫に至るまで觀賞の広さと眼力の鋭さにはしば
しば驚嘆したことである。俳句は当意即妙、潑刺として実感が
溢れている。遺された数々の秀作は実に達人の芸である。

翁に資金と余暇を与えたなら、恐らく松方コレクションにな
る最も立派で、最も偉大なる人間金子翁の如きは世紀に一人も
出ないだろうと、私はつくづくそう憶いながら合掌するのであ
る。

智慾は智仁勇に置きかえられる。ずば抜けて三拍子そろつ
たが、今は亡き岩治郎、岩藏の両主人を中心に高畠さんらと共に
再起を計りつつあつた本陣太陽曹達、後の太陽産業に復帰した
のも、翁の推薦によつたのである。苦楽の十年は速かつた。そ
の間二十余社を支配するに至つた翁再生の事業は金子伝に審か
である。翁亡き後は、翁に代つてさながら翁不斷の活動をしの

（太陽鉱工株式会社元専務取締役）